

あなたとぎかい

今月の特集



4月開園!
おみがわこども園
で聞きました!

議会だよりが
新しくなったよ!



— CONTENTS —

- 今月の特集 P2～P3
- こんなことが決まりました／採決結果 P4～P9
- ココがききたいQ&A P10～P17
- 新正副議長を選出 P18
- 新しい委員会委員等 P19
- 6月の定例会の日程 P20

真新しい遊具で遊ぶ園児たちの
笑顔がはじける(おみがわこども園)

おみがわこども園

壱

七〇

市議会

会

4月5日に入園式が行われた「おみがわこども園」。香取市初となる認定こども園の園長と子どもたちを預けるママたちにお話を伺いました。



(園長) (園の特徴は。)

幼稚園と保育所が一体となった施設です。今まで、お仕事を辞めると、退園しなければなりませんでしたが、引き続き入園できます。

(園の方針や目標は。)

温かな家庭のような環境での保育や、子どもたちの「できた!」という喜びを増やす教育です。

(セキュリティ対策は。)

送迎時間帯以外は施錠し、来園する保護者には保護者証をつけていただきます。防犯カメラも設置しています。

園児が道路に飛び出すことのない施設のつくりになっていますが、園内の安全マップを作成し、より安

全面に配慮しています。

(以前はどこかの保育所や幼稚園に通っていましたか。)

小見川中央保育所の一時預かりを利用していました。(全員)

(おみがわこども園を選んだ理由は。)

小見川中央保育所の一時預かりに通っていたため、お友達がいることや、先生たちも知っているからです。(○)

保護者



んあるので、市外に出ることは、ほとんどありません。

(上の子が幼稚園に通っていたので、同じようにと思いました。)

木の温もりを感じられて、また、廊下が広く、遊具も多くあっていいですね。

(入園式を控えた子どもたちの様子は。)

すごく楽しみにしていて、早く行こうとせかされました。

今まで一時預かり利用だったのでは、来る時は元気でしたが、来たとたん預けられると不安になつたようでした。

(200人を超える子どもたちが通いますが不安は。)

先生たちが40人もいらっしゃることで、その人数の多さに安心しました。

顔見知りの先生たちばかりなので、不安は感じません。

(休日に子どもたちは、どこで過ごすことが多いですか。)

近所の公園です。公園がたくさん

んあるので、市外に出ることは、ほとんどありません。

(香取市は住みやすいですか。)

ドジョウやメダカが当たり前にいる自然があつていいですね。住みやすいですよ。

治安もいいですし、特に不自由は感じません。

(議会だよりを見たことは。)

正直ありません。

新聞をとつていたため見る機会がありません。

上の子が幼稚園に通つていた時に卒園式や入園式で見かけたくらいですね。

地元の議員さんなら何人かはわかります。

(議会に望むことは。)

3人目の子どもに対する優遇などがありますが、上の子の年齢制限があると受けられないことがあります。年齢制限をなくすなどの子育てにやさしい施策ですね。

〈前列〉左から
石井由佳さん、佐久間妃佐子さん、
松井瑞季さん、五十嵐孝子さん
〈後列〉菅井貞子園長



こんなことが決まりました！

3月 定例会

平成29年3月定例会を2月23日から3月17日までの23日間にわたり開催しました。平成29年度一般会計・特別会計予算をはじめ、平成28年度補正予算、条例の制定・一部改正・廃止、人事案件などを審議しました。審議結果をピックアップしてご紹介します。

■審議された議案 計46件

市長提出議 39件 / 請願 1件 / 質問 3件 / 議員提出議案 3件

お金の使い方をチェック

367億4,000万円の大型予算が決まりました

3月8日から10日までの3日間にわたり予算審査特別委員会を開催し、今年度のお金の使い道を審査しました。審査の結果、当初予算は全て原案のとおり可決しました。

A 平成29年度予算の特徴は。
Q 前年度より51億1,000万円、16.2%増の367億4,000万円となりました。主要事業は山田中学校校舎大規模改修事業、橋ふれあい公園整備事業、街路整備事業などです。

A 乗り合いタクシー事業に關し、平成28年度の利用者数の実績と平成29年度の推計は。
Q 平成29年2月末現在の実績は4,723人です。平成29年度は5,100人を見込んでいます。



大規模改修が予定されている
山田中学校

修が可能な英語圏への派遣を予定しています。



オーストラリアのブレーンペール・ステイエイト校との交流会

A 小学校施設整備事業に關し、平成29年度の事業及び全体の事業内容は。

A 平成29年度は、小学校9校の和式トイレ40台を洋式化します。全体事業としては、小学校182台、中学校70台、合計252台の和式トイレを洋式化するもので、事業費は約1億1,390万円を見込み、5年間で整備していきます。

たので、隨時、情報交換等を行いました。

A コンビニ交付導入事業に關し、証明書の種類、手数料、タイムスケジュールは。
Q 住民票、印鑑登録証明書、所を得証明書、課税証明書の交付を予定しています。手数料は、1通につき300円で、平成29年12月のサービス開始を予定しています。

A 放課後児童クラブの設置に關し、人数の制限はあるのか。入所資格に祖父母の規定は。
Q 設置に人数の制限はありません。市では40人程度の利用を前提としているので、20人程度の利用は必要と考えています。65歳以上の祖父母は、入所の際の証明等は必要ありませんが、入所は家庭で保育を受けることができないことを前提としているため、実態から決定していきます。

A 中学校国際交流事業の内容は。
Q 平成28年度は、市内中学校2年生を対象に、オーストラリア方面へ、異文化理解やホームステイの体験をするために34人の生徒を派遣しました。平成29年度は、研

A 児の応募状況と職員体制は。
Q 平成29年3月現在、定員230人に対して、222人の応募がありました。職員は、正規職員が園長以下14人、臨時職員は保育士26人を予定しています。調理業務は、業者委託となります。

A 家庭児童相談室設置運営事業に關し、虐待が社会問題化しているが、事業の内容と対応状況は。

A 18歳未満の児童の家庭相談及び虐待通告の受け付けをしています。平成27年度は延べ2,743件です。相談員2人は、問題解決のコーディネーターをしています。

A 協議経過は。
Q 地籍調査事業に關し、委託内容は。また、関係団体との協議経過は。

A 地籍調査事務を進めるために、詳細な実施計画等の策定に係る業務を委託するものです。また、土地家屋調査士と測量士による地籍調査推進委員会を設立しまし



薪ストーブは家族団らんにも

A 地籍調査事業の概要は。
Q 法律相談は、月2回、弁護士や司法書士が相談を受けます。平成29年2月末まで、弁護士相談が162件、司法書士相談が57件でした。その他日常的な市民相談は職員が対応しています。法律相談は予約制ですが、無料です。

A 木質バイオマス活用事業の内容は。
Q 地方創生推進交付金活用事業で、薪需要の創出による低炭素社会を目指す実証事業です。ストーブ等の設置促進のため、使用方法の講習会や、モニター制度を計画しています。

お金の使い方をチェック

Q 街路整備事業に関し、都市計画道路
A 仁井宿与倉線の進捗状況は。
平成28年度末の進捗状況は、76%です。平成29年度2億6千万円、平成30年度2億3千万円の事業費で早期の開通を目指します。



Q 農業委員会事務運営費に関し、農業委員等の法改正による報酬の変更は。また、実績報告の方法は。
A 法改正による報酬の変更は、時期的に当初予算には計上できませんでいた。個々の活動実績は、報告書として提出願うことになります。

討論 議案第1号平成29年度香取市一般会計予算に対し、学校の大規模改修やインフラ整備等は良しとしますが、身の丈とは思えない過大な借金を次の世代に残すことになり懸念を表明します。

特に、社会保障に対しては、国の政策に沿うばかりで、市民負担は増大しています。社会的弱者対策、子どもの貧困対策、子育て支援策など市ができるることはさまざまあります。人命を第一に考えた施策を推進するとの市長の発言に期待しますが、本予算には反対します。

PIC UP ①

公共施設整備のための基金積み立てが始まります

○議案第21号
香取市公共施設整備基金条例の制定について

A 香取市公共施設整備基金を活用する具体的な整備事業等は。

Q 特定のものを想定しているわけではありません。「香取市公共施設等総合管理計画」により試算された公共施設の整備費等と香取市中長期財政推計における投資的経費の差額の一般財源相当額に充てるものです。

A 通年型の施設として、ハナシヨウブはもちろんのこと、ハナシヨウブの時期以外にも、藤とハスのアピールや、山野草の展示、草木染の体験等を実施し、施設の有効活用と観光客の増加を図ります。また、旅行社を通してツアーや誘致することで、平成29年度は平成28年度の1.5倍およそ9万5千人の入園者数を見込んでいます。

Q 観光事業特別会計繰出金に關し、水郷佐原あやめパークの事業内容及び入園者数の見込みは。

A 通年型の施設として、ハナシヨウブはもちろんのこと、ハナシヨウブの時期以外にも、藤とハスのアピールや、山野草の展示、草木染の体験等を実施し、施設の有効活用と観光客の増加を図ります。また、旅行社を通してツアーや誘致することで、平成29年度は平成28年度の1.5倍およそ9万5千人の入園者数を見込んでいます。



平成29年4月29日にプレオープンした水郷佐原あやめパーク

水郷佐原あやめパーク等の予算が決まりました

○議案第5号 平成29年度香取市観光事業特別会計予算

予算の総額は、1億2,900万円で、園内再整備事業の完了により、前年度から3億7,800万円、74.6%の減です。

PIC UP ②

幼稚園教諭等の給料表が変わります

○議案第25号
香取市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について

A 教育職にとって、給料の額に変化は。

Q 一般行政職と教育職の給料表には違いがあります。この差額については、今後、調整していくきます。

○議案第28号
香取市立小学校設置条例の一部を改正する条例の制定について

A 小見川南小学校の児童は統合先となる小見川中央小学校ではなく、隣接する指定校の変更は可能です。小見川南小学校の学区の児童でも小見川東小学校が距離的に近い場合等もあります。指定校の変更は、許可基準に照らし、柔軟に対応します。

PIC UP ③

小学校の統合・再編が進められます

平成30年4月1日に小見川南小学校を小見川中央小学校に統合し、平成31年4月1日には、山田地域の小学校5校を統合し、新たに山田小学校を設置します。



障がい児者の地域生活支援の拠点である高萩福祉センターへ生まれ変わった旧高萩小学校

A **Q** 廃校がすぐに活用できない原因に地
　　権者が複数いる場合がある。この場
　　合は、大変時間を要するとされているが、状
　　況は、また、時間を要すると衰退してしま
　　う。廃校の利活用は地域づくりの大重要な視点
　　取り組み状況は。

A **Q** 公立小・中学校の「廃校施設活用状況
　　実態調査」を実施しての結果及び実
　　態は、また、すでに活用されている廃校と活
　　用が予想される廃校の状況は。

Q 公立小・中学校の「廃校施設活用状況
　　実態調査」を実施しての結果及び実
　　態は、また、すでに活用されている廃校と活
　　用が予想される廃校の状況は。

廃校の利活用で 地域づくりの拠点に



おの かつまさ
小野 勝正議員

A **Q** 若者の流出に対する人口減少対策に
　　ついて、若者の市への移住特典や香取
　　市に住みたいと思う子育て支援策は、また、
　　絶好のチャンスである空き家バンク制度は
　　PRが少ない。活用状況は。

A **Q** 通学路の安全確保対策は地域の使命。
　　危険個所への取り組み状況は。

A **Q** 基づき、通学路の安全に向けた取り
　　組みを実施しています。小見川駅諒訪前踏
　　切付近は、交差点近くに踏切があるため、信
　　号機の設置が難しく、さらに主要道路のた
　　め、速度制限等の交通規制をかけることも
　　難しい状況です。この地区が通学路に当たる
　　学校では、児童・生徒への安全指導を徹底し、
　　ボランティアによる街頭指導を実施してい
　　ます。

Q 若者の流出に対する人口減少対策に
　　ついて、若者の市への移住特典や香取
　　市に住みたいと思う子育て支援策は、また、
　　絶好のチャンスである空き家バンク制度は
　　PRが少ない。活用状況は。

Q 若者の流出に対する人口減少対策に
　　ついて、若者の市への移住特典や香取
　　市に住みたいと思う子育て支援策は、また、
　　絶好のチャンスである空き家バンク制度は
　　PRが少ない。活用状況は。

一般質問

ココが書きたいQ&A

3月定例会では、3月6日(月)・7日(火)に、
8人の議員が一般質問を行いました。
ここでは、一般質問の内容を要約して掲載しています。

県立佐原病院の 存続と充実はオール香取で



さかもと ようこ
坂本 洋子議員

Q 命を守る砦としての県立佐原病院の
　　果たしてきた役割が、市民の共通認識
　　になってきており、県との交渉の進捗と県
　　の対応は、市長を先頭に存続と充実を訴え
　　ていただきたい。

A 「香取地域における医療提供体制の
　　充実について」の要望書を千葉県知事
　　に対して提出しました。その後、平成28年12
　　月の県議会での「県立佐原病院の早急な整
　　備・充実に関する請願」の採択を受け、要望
　　書についても引き続き精査・検討していると
　　のことです。今後は、その回答を待つて、地域
　　医療の充実に向け協議していきます。

Q 就学援助制度の入学準備金を3月に
　　支給する自治体が増えているが、市も
　　実施すべきでは。補助単価が倍額になったが、
　　新年度の予算に反映されているか。

A 入学前に支給した場合、支給後に市外
　　への転出で入学しなかった場合は、
　　支給要件を欠き、返還が想定されるため、入
　　学前の支給は難しいと考えますが、今後、検
　　討していきます。補助単価の変更について予
　　測していきます。

Q 住民税申告書は、個人番号不記載で
　　も受理するのか。また、特別徴収義務
　　者用の用紙に個人番号が印字されると、番
　　号漏洩につながる。プライバシーの侵害等が
　　心配されるため、個人番号付番をやめてほ
　　しい。

A 確定申告及び市県民税申告へのマイ
　　ナンバーの記載は、税務関係機関の会
　　議で記載がない申告書も相談・受付をする
　　こととされ、市の申告相談も同様の対応を
　　しています。個人住民税の特別徴収税額決
　　定通知書については、地方税法施行規則の一
　　部改正でマイナンバーの記載欄が設けられ
　　ましたが、漏洩のリスク増加が懸念され
　　ることから、市でも実務上の取り扱いを調査
　　研究していきます。



在宅医療の重要拠点である県立佐原病院の訪問看護ステーション

議で記載がない申告書も相談・受付をする
こととされ、市の申告相談も同様の対応を
しています。個人住民税の特別徴収税額決
定通知書については、地方税法施行規則の一
部改正でマイナンバーの記載欄が設けられ
ましたが、漏洩のリスク増加が懸念され
ることから、市でも実務上の取り扱いを調査
研究していきます。

「ここがききたいQ&A」

一般質問



オーバーランでどうにか左折可能に（おみがわこども園脇）

おみがわこども園 隣接道路の拡幅を

Q おみがわこども園の隣接道路は、センターラインがない極めて幅の狭い道路である。小見川駅方面から来た車が、この道路を左折するときは、反対車線にオーバーランしなくてはならない。こども園建設にあたりこの道路沿いにかなり広い歩道が予定されている。これを機に安全運転ができる道路幅の確保を実現して欲しいが、どのように考えているか。

A おみがわこども園に隣接する市道Ⅱ-30号線は、県道旭小見川線と県道小見川海上線を結ぶ重要な幹線道路のため、おみがわこども園建設に当たっては将来の道路拡幅を考慮し、道路用地を見込んでセットバックしています。今後の道路拡幅には、おみがわこども園前の道路だけでなく、小見川支所前の道路と県道旭小見川線の交差点を含めて一体として整備していく必要があるため、道路全体の整備計画を策定した上で道路拡幅を行っていきます。

Q おみがわこども園のセンターラインがなく、停止

A 狹いので、センターラインがなく、停止

Q 高速バスの新たな路線拡大、増便、駐車場整備、そして定期券導入を希望しているが、現在、具体的にどのように進んでいるか。

A 現在、高速バス会社5社と協議を重ねています。また、増便に見合う新規利用者の需要把握のため、市民等からアンケートをとっています。なお、利便性向上のためには、バスターミナルのような拠点設置が必要なことから、整備候補地も含めて検討しているところです。

Q 学校教育へのコンピューター・インターネットなどのICT（情報通信技術）の導入による活用効果をどのように捉えているか。

A 市内小・中学校でも電子黒板等の大型提示装置やパソコン等のハードウェア、デジタル教科書や映像教材等のソフトウェアを活用した授業を展開しています。学校からは、イメージの共有化を図ったり、理解を深めたりすることに効果との報告がありました。タブレット端末の活用では、少人数グループでの学習活動が活発化でき、深い学びの実現も可能となります。学校現場からは、おむね良好な成果が得られるという報告がありました。

Q 子どもたちの学習意欲を高めるためにも、さらなるICT教育機器の整備を進めるべきと考えるが見解は。

A 平成27年度から5カ年計画で教育用パソコンの入れ替えをしています。今後、教育用パソコンのリース更新に合わせ、各学校15台程度のタブレット端末を全校舗

Q 学校教育へのコンピューター・インターネットなどのICT（情報通信技術）の導入による活用効果をどのように捉えているか。

Q 千葉県警でも運転に不安のある高齢者ドライバーに運転免許証の自主返納を呼び掛けている。運転免許証を自主返納した人の生活の足を確保するための支援策として循環バスの運賃を無料にできないか。

Q 千葉県警でも運転に不安のある高齢者が寝起きしやすい段ボール製の簡易ベッドを備蓄寝具として配備できなかっ立ても簡単、かつ安価との理由から備蓄の必要性を認識しています。段ボール製簡易ベッドをはじめ、その他さまざまなアイデアや工夫された防災関連用品の備蓄につ

Q 東日本大震災から今年で6年を迎える。大規模災害時の避難所に高齢者が寝起きしやすい段ボール製の簡易ベッドを備蓄寝具として配備できなかっ立ても簡単、かつ安価との理由から備蓄の必要性を認識しています。段ボール製簡易ベッドをはじめ、その他さまざまなアイデアや工夫された防災関連用品の備蓄につ

Q 千葉県警でも運転に不安のある高齢者ドライバーに運転免許証の自主返納を呼び掛けている。運転免許証を自主返納した人の生活の足を確保するための支援策として循環バスの運賃を無料にする等の割引制度は、現在導入していませんが、運転免許返納者や高齢者への優遇措置として、今後、検討していきます。



田代一男議員

いて、事業者等との協定も視野に入れ、導入に向けた調査・研究をしていきます。



電子黒板の活用でより理解を深める授業が可能に（小見川中学校）

一般質問 ココがききたい Q&A

次期総合計画策定に
市民の声は反映されるか



世代を問わず楽しめるグラウンドゴルフ

アダプテッドスポーツの
可能性は



市民懇談会（ワールドカフェ）で香取市の未来を考える



こうの せつこ
河野 節子議員

Q 障がい者は、知的・身体・精神に大別される。身体障がいは、視覚・聴覚等に分けられ国民の6～7%に何らかの障がいがあるという報告もある。スポーツ基本法の制定、障害者基本法の改訂がなされ、障がい者の自立・社会参加、共生社会の実現を図る

とされている。アダプテッドスポーツの概念と理念、ゴールボール種目の見解及び地域スポーツへの可能性を伺う。



いとう ともり
伊藤 友則議員

A アダプテッドスポーツは、個人の身体能力、年齢、障がいの有無に関わらず、ルールや用具を工夫して、参加しやすくした運動やスポーツ、レクリエーション全般をいます。市内小学校でも、この考え方を生かしたタグラグビー等の運動を授業に取り入れています。また、ヘルスバーボールやグラウンドゴルフ等が、個人の能力や年齢に關係なく楽しめる軽スポーツとして、市民参加型のスポーツ大会等に取り入れられ、地域で親しまれています。この考え方は、市民の誰もが気軽にスポーツを楽しめる生涯スポーツの推進を図る上で、非常に有効と考え、環境づくりに努めています。

Q 小・中学校の義務教育を一貫して行う「義務教育学校」の制度とは。
A 義務教育学校は、平成28年4月に創設された新たな学校の種類です。1人の校長のもと、ひとつの教職員組織が置かれ、

Q 人口減少、少子高齢化、税収の減、さらに交付税の算定替えなど厳しい財政状況が予測されるが、現総合計画の中で、実際には計画になかった箱もの建設事業が進められている。それらは次期総合計画の中で負のレガシーにならないか。

A 市民ニーズや社会、経済環境あるいは、国の政策等によって、計画の内容を見直すことや、逆に新規の事業を盛り込むことは、計画の実効性を高める上であり得ることです。計画の中でも検証し、市民の意見を反映させながら進めています。

Q 次期総合計画策定に当たっての基本的な考え方は。

A 合併10年を経過した今後の市まちづくりの基本的な指針となる計画なので、市民にもさまざまな場面で参画をしていただき、地域の個性や資源を生かしながら、新たな視点と発想に立つて計画策定に取り組んでいきます。

Q 行政のための計画ではなく、市民のための計画ならば、子育て世代や若い世代など広く市民を集めて百人委員会のようない形で議論を深めてはどうか。発想の転換を求む。

A 総合計画は、それぞれの分野で市民の意見を聴取しています。例えば、まちづくりワークショップを4回程度実施予定ですが、各分野で意識の高い人々に集まっています。また、意見を出していただきたいと考えています。

義務教育9年間の学校教育目標を設定し、9年間の系統性を確保した教育課程を編成、実施します。心身の発達に応じて、義務教育として行われる普通教育を基礎的なものから一貫して施すことが、学校の目的です。

A 校長など組織体系、教員の免許状、学校評議委員会、カリキュラム編成は。組織体制は、校長1人に、原則として、副校长または教頭3人が配置されます。学校は、ひとつの教職員組織で運営されます。教員の免許状は、原則として小学校及び中学校の両方の教員免許状が必要ですが、猶予期間があります。学校評議委員会は、1校につき一つです。カリキュラム編成は、柔軟な学年段階の区切りが設定可能となります。

Q これからの小・中学校運営についての見解は。

A 現行の小学校・中学校はもとより、小中一貫校、そして義務教育学校それぞれのメリット・デメリットが報告されています。市教育委員会でも地域性や児童生徒の実態等を総合的に勘案し、先進事例を踏まえて、どのような義務教育環境が適しているか、長期的な視野に立つて検討していきます。

ココがききたい Q&A

一般質問

コメを守り農業振興しつつ 地域経済の活性化を



みんなでやれば宿題も楽しい!津宮小学校の放課後こども教室

共働きやひとり親家庭を 支えるために



久保木 清司議員

Q 放課後児童クラブの現状について、入所資格と保育料はどうなっているか。
A 放課後児童クラブは、父親・母親・同居の祖父母等が、就労、病気療養中、同居者の介護等で昼間に児童の保育ができる場合にのみ入所できます。保育料は、通常の月は6,000円、8月は1万円です。基本料金は公立、私立も変わりませんが、私立は、細かい時間設定や教材費等の料金が加算される場合もあります。公立の場合、通常の保育時間は、午後6時までですが、月額1,000円加算で午後6時30分まで延長ができます。なお、保育料の減免制度もあります。

Q 津宮・大倉・香取の各小学校で、放課後児童クラブに入所している児童数は。また、香取・津宮小学校では、放課後児童クラブがなくても通所している児童がいる。津宮小学校では、放課後こども教室を実施しているが、市として必要性を感じているか。香取小学校の児童5人は、通年で、民間の学童保育施設を利用し、津宮小

Q 米改革により、コメの直接支払い交付金7,500円や生産調整の廃止でコメの需給が崩れると稻作農家には大打撃になる。香取の地域経渙を発展させる基本は農業振興である。農業予算を大幅に増額してほしい。
A 「コメの直接支払い交付金は廃止されますが、国では水田の有効活用対策を充実させるとしています。生産数量目標の廃止については、県の農業再生協議会がこれに代わる指標を示す意向です。農業は市の基幹産業であるとの認識のもとに、変化する農業情勢に的確に対応して、有益な効果が得られるように、予算編成も含めて、最大限の努力をしていきます。

Q 火災発生時の市営住宅の一時使用は3ヶ月だが、大災害時の仮設住宅の使用期間は2年。被災者に寄り添って、使用期間の延長を検討すべきではないか。
A 被災者への貸与は、あくまでも目的外使用で、その用途または目的を妨げな

い限度とされています。このため市営住宅は一時避難的な使用と考えられ、使用期間は民間アパート等を含めた次の居住場所確保に必要な期間と考えています。

Q 山田地区大久保交差点では、何度も交通事故が起り、地域住民も巻き込まれている。右折レーン設置が事故軽減につながる。検討してほしい。
A 道路管理者である香取土木事務所（千葉県）と交差点の安全対策を協議し、交差点付近の区画線や交差点を注意喚起する路面標示の引き直し対策を実施していただきました。平成28年5月には、右折レーン設置等のさらなる交通安全対策を香取土木事務所（千葉県）に要望しています。

Q 各種選挙の投票率向上のために、本格的な対策を検討すべきではないか。
A 投票所への移動が困難な高齢者等の投票機会確保のため、先進事例の研究をしています。移動投票所の事例として、島根県浜田市で移動期日前投票所を導入し



宇井 正一議員

学校の児童2人は、夏休み期間に佐原児童クラブを利用しています。大倉小学校の児童の利用はありません。児童が帰宅しても家に誰もいない家庭もあるので、放課後児童クラブの必要性は高いと認識しています。

Q 放課後児童クラブは何人以上で設置が可能か。また、学校からの送迎をしている放課後児童クラブがあるが、送迎を実施する条件は何か。
A 利用者数は、設置の可否の基準にはなっていませんが、国の基準では、1教室の定員はおおむね40人となっています。市としては、施設の維持管理や人件費、国交付金等から、少なくとも20人前後の利用者がいることが望ましいと考えています。送迎は、山田地区、小見川地区の一部、新島児童クラブで実施しています。利用者の状況から複数の学区によることが効率的、効果的であると判断し実施しています。

Q 児童数の減少から各小学校への設置が難しいのであれば、津宮・大倉・香取の3校で1カ所の放課後児童クラブを設置する考えはあるか。
A 平成29年度にアンケート調査を実施し、その結果に基づき、小学校との連携を含め、整備を検討していきます。



香取市は関東一の米どころ

ていますが、二重投票を防止する選挙人名簿対照を携帯電話で行うなど、対象となる有権者数が極めて少ないため可能と思われます。市では同様の投票所の有権者数が、浜田市に比べ格段に多く、環境が異なるため、車による移動期日前投票所の導入は、困難なものと認識しています。

平成29年2月23日選出

議長に眞本丈夫議員、副議長に平野和伯議員

しん もと
たけ お

就任のごあいさつ

市民の皆さんには、平素より市政並びに市議会に対しまして格別のご理解とご協力を賜り、深く感謝を申し上げます。

このたび、私たちは3月定例会におきまして、議員各位のご推挙により第12代議長並びに第12代副議長に就任いたしました。

誠に身に余る光栄であり、その職責の重さを痛感するとともに、身の引き締まる思いでございます。

さて、香取市では地域経済の低迷や人口減少、少子高齢化が進行しているなか、「香取市総合計画」を基本として、各分野においてさまざまな事業を推進しているところです。

直近では、日本遺産認定や「佐原の山車行事」がユネスコ無形文化遺産に登録されるなど、地域経済振興の大きなチャンスが訪れています。

また、将来を見据えた行財政改革と財政基盤のさらなる強化充実を図るために、香取市機構改革基本方針を定め、行政組織のスリム化や業務執行体制の再編・効率化を進めています。

私たち市議会といたしましては、二元代表制の一翼を担う役割を十分認識し、市民サービスの維持向上を前提に、より一層の創意工夫と努力を積み重ね、香取市のさらなる発展のために全力を尽くしてまいりたいと考えております。

市民の皆さんにおかれましては、今後とも一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げまして、就任のあいさつといたします。



【議長】
眞本 丈夫
議員

【副議長】
平野 和伯
議員

速報! 市議会新体制のスタート!

新しい委員会委員等名簿と新しく選出された議員名簿です。

香取市議会委員会

総務企画常任委員会

委員長	坂部勝義
副委員長	田代一男
委員	鈴木聖二
委員	河野節子
委員	眞本丈夫
委員	高木典六
委員	宇井正一

成田国際空港対策特別委員会

委員長	伊藤友則
副委員長	久保木清司
委員	伊能敏雄
委員	河野節子
委員	田山一夫

生活経済建設常任委員会

委員長	小野勝正
副委員長	林信行
委員	田山一夫
委員	高岡正剛
委員	木内誠

委員長	田代一男
副委員長	久保木清司
委員	坂部勝義
委員	伊能敏雄
委員	平野和伯

委員長	伊藤友則
副委員長	久保木清司
委員	林信行
委員	小野勝正
委員	高木寛

委員長	伊藤友則
副委員長	久保木清司
委員	成田国際空港騒音対策委員会 連絡協議会
委員	成田空港周辺市町議会
委員	香取・神崎地区部会

市議会議員の活動レポート 2017年3月28日
「議会広報特別委員会」

新たな委員での第1回目の委員会を開催しました。議会や選挙への関心が低い世代にも読んでもらいたい。「現代人の活字離れ」が指摘される昨今、内容が硬く、文字数が多くなりがちな紙面を読んでいただくためにも、先進事例の研究視察を重ね、今回の大幅なリニューアルに至りました。市民参加型の紙面構成により、内容の充実を図ります。



市議会をより詳しく知りたい時は ご利用ください! 市議会議録と議会中継

議会だよりは、要約表記で掲載しているため、詳しくは市議会ホームページや会議録をご覧ください。



会議録

会議録は、市議会ホームページ「会議録検索」から閲覧できるほか、製本された会議録は次の場所で閲覧できます。

- 市役所1階の情報コーナー
- 市役所6階の議会事務局
- 佐原中央図書館
- 小見川図書館

3月定例会の会議録がご覧いただけるのは5月中旬になります。



議会中継

定例会・臨時会のライブ中継は、市議会ホームページ及び市役所で視聴できます。録画映像は、おおむね1週間後、市議会ホームページから視聴できます。

**3月定例会のライブ中継
視聴件数**

延べ 1,564 件

香取市議会ホームページ閲覧方法▶ 香取市議会で検索、もしくは香取市のホームページから市議会のページを選択
香取市ホームページ <http://www.city.katori.lg.jp/> 香取市議会ホームページ <http://www.city.katori.lg.jp/gikai/>

香取市議会では、本会議の生中継と録画中継を行っています

議会生中継

過去の議会中継



編集後記

vol.45



香取市議会となって11年目となりました。第45号は、これまでのタブロイド判からA4判へ大きく紙面を刷新しました。新しい紙面はいかがでしたか。市議会は何をしているのかわからない、難しそう、市民の皆さんには、そんな印象を持たれています。市議会が身近な存在になるよう、掲載の了承をいただいた皆さんにどんどん誌面に登場いただき興味を持ってもらえる「議会だより」の発行を目指しました。これからも「読みやすく・わかりやすく・親しみやすい」紙面づくりを心掛けていきますので、ご期待ください。

議会広報特別委員会

編集・発行に関し、ご意見・ご要望がありましたら、事務局までお問い合わせください。

6月

市議会を傍聴しませんか?

**定例会
の日程**

6/6日 (火)	本会議
8日 (木)	
14日 (水)	
15日 (木)	本会議 (一般質問調整日)
16日 (金)	
19日 (月)	常任委員会
20日 (火)	
23日 (金)	本会議

※上記は予定であり、変更となる場合があります。

※請願・陳情の6月定例会での受け付けは、5月26日(金)午後4時までとなります。